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足协杯第四轮客
场点球不敌天津津
门虎，上海海港早早
被淘汰出局。主动
放弃一条战线是不
可能的，这一点从哈
维尔在下半场接连
换上武磊、奥斯卡等
人就能看出。不过
从首发的安排来看，
此战球队的主要目
的之一就是轮换个
别核心球员，毕竟明
晚联赛中，海港就将
迎来本赛季第二场
上海德比。积分榜
上，海港领先 8 分，
此战若能确保不输，
就可至少维持优势，
这种情况下，哈维尔
会采取怎样的战略
部署值得关注。
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武磊
与海港一同做客八万人体育场

的，还有海港球迷们。和球员们一样，
大家对这座球场实在太熟悉了，三年
赛会制联赛之前，这里曾经是海港和
不少海港球迷彼此相伴、共同成长的
地方。

“和过去相比，因为这里现在是申
花的主场，所有装饰的元素自然都换
成了申花的风格，无论是颜色还是一
些横幅、标语，包括球迷看台的位置，
也和我们过去不一样了。”赛前在同记
者聊起重回八万人的感受时，海港国
王球迷会的小刘这样说道。从中甲到
中超，上海海港在八万人留下了诸多
精彩瞬间和难忘的故事，这里曾被海
港球迷视为如同家一般，此次尽管是
客场，但海港球迷内心还是怀有一份
情感。除了比赛期间外，上海体育场
周边的餐饮等其他生活设施在海港球
迷眼里同样轻车熟路。

“说来也巧，这次客队球迷区的
位置，恰好对着我们以前球迷会所在
的看台位置……”据了解，这次可能
会有千余名海港球迷到八万人体育
场为球队现场呐喊助威，当然各方也
呼吁，比赛时尽可能将主客双方球迷
有序且安全地隔开，避免不必要的聚
集。

踢了那么多年德比，海港球迷在
竞技层面也颇有见解。“从以往的习惯
来看，申花可能会对奥斯卡进行专门
盯防，以前崔康熙执教时就经常这样
做。此外，在对二点球的争夺上，我们
也需要注意，首回合时，就是于汉超在
后点无人盯防情况下完成射门……”
当然，海港球迷们仍然希望，双方能够
踢出一场精彩的比赛回馈各自球迷。

“德比对上海足球而言是一件好事，希
望德比的氛围一直在，双方都专注到
足球本身当中。”

周中的足协杯上，申花主场大胜
晋级，海港客场点球失利，双方的战前
氛围颇为不同。不过相对海港，申花
可谓尽遣主力，除了上轮联赛中因伤
中途离场的巴索戈、特谢拉、蒋圣龙。
围绕三人是否能够赶上德比，成为这
几天外界比较关注的焦点，而对海港
来说，这可能并不是本方最关心的，因
为单论伤病层面，在足协杯一役后，自
身内部也有那么几人不太“利索”。

足协杯对阵天津津门虎之前，海
港队内唯一的伤病号是李圣龙，目前
他仍处于拉伤后的恢复当中，赶上德
比的希望不算大。然而与津门虎一战
中，吕文君中场过后被换下，原因是半
场结束前出现了受伤的迹象；卡隆则
在下半场一次禁区前射门过后崴到了

脚踝，自此之后他就无法全力投入到
比赛中，由于当时海港已经用完了所
有换人名额，卡隆只能勉强坚持。两
人都是海港前场进攻端的重要棋子，
卡隆的速度在球队反击中能发挥巨大
作用，而吕文君在前场的策应和包抄
也是球队收获进球的杀招，如果两人
无法亮相，势必会对哈维尔的排兵布
阵产生不小影响。

除用人方面外，海港在客场更需
要注意的，是避免再犯类似首循环交
手时的错误。当时球队带着一球领先
优势进入下半场，在面对申花主动整
体前压的攻势时，球队应对速度不足，
造成短时间内连续出现混乱，也正是
那段时间里，申花抓住机会由于汉超
扳回一球，当时后者起脚前，甚至都没

有防守球员正面进行封堵。如何在
90分钟内保持足够的专注度，对海港
是个考验。周二，结束与津门虎的足
协杯赛后，海港全队周三上午返回上
海，当时飞机还遭遇了延误。而申花
本周一直在上海备战，考虑到周六现
场可能会有阵雨相伴，海港的消耗或
许会更多一些，这就更加考验教练组
和球员们的临场应变能力。

攻城，哈维尔的计算题

2018赛季倒数第二轮，上海海港
客场5比4力克广州队，取得夺冠路
上关键一战的胜利。赛前，球队能够
带着2分的优势前往客场，在赛后被
认为是比较重要的因素，毕竟，这使得
海港能有更充分的战术选择余地，即
便无法赢球，至少也能带着领先大半
个身位的情况下进入下一轮。本周六
面对申花，暂时排名第一的海港手握
8分优势，形势对海港而言仍然有诸
多选择，但不同的是，这是场德比，在
一些细节方面肯定又有不同之处。

“一个是，踢完这场德比后，联赛
还有十多轮，什么情况都可能发生，所
以包括这场比赛在内，还是要把每场
比赛都当做决赛来踢，和之前的态度
一样。”一位球队人士谈道。从技战术
风格上来说，申花主打防反并且在本
赛季将这种体系发挥到极致，上轮主
场5比1大胜浙江，显示出良好的进攻
感觉；而海港主打控制，通常会拥有更
多控球，相对的在后防线就会留出不
少空当，这也是哈维尔此前频繁提及
球队在主场比赛中没少丢球的原因。

但哈维尔会如何选择？没人说得
清。在过去的多场比赛中，海港几种
策略都有过，相对而言在客场比赛中，
球队更多的还是先稳守为主，进而依
靠更强的整体实力和球员个人能力决
定比赛。在主场比赛中，比如上轮对
阵沧州雄狮一役，海港就采取了开场
强攻的策略，寻求打出强势开局并争
取先进球。此役对阵申花，名义上是
客场作战，但全队对八万人体育场可
谓再熟悉不过，如何制定比赛计划，恐
怕也只有哈维尔自己心里才有答案。

双方首回合交手时，海港开场近
乎做到压制，可惜王燊超的头球和武
磊、奥斯卡几次门前机会没能转化成
进球。两队之间没有任何秘密可言，
不过海港方面对于外界认为球队整体
实力更占优一说并不完全认同。“比赛
需要做好充分准备，但是再充分的准
备还是很难预计到临场时会发生的一
系列突发情况，球队心态的把控，以及
对意外情况的应对，是影响整体表现
的关键。”

8分优势？
从零出发！

八万人，最熟悉的客场

吸取教训：保持专注，避免犯错

吕文君

上一次，武磊在上海体育
场踢德比，还是在2018赛季的
8 月，那天海港 2 比 0 击败申
花，武磊刷新中超进球纪录，赛
后他说：“可能有些球就是会在
这样特别的日子打进……”言
语中有着对球队胜利和自己进
球的喜悦，也不乏对申花这个
对手的尊重。

上海德比对武磊而言实在
太熟悉了，尽管曾经离开了中
超三年，但重新回来，一切都仿
佛没变过。“双方球迷的氛围、
比赛的激烈程度等，还是那个
味道。”武磊说。首回合德比
时，武磊头球攻破申花大门，凭
借此球，武磊超越前队友胡尔
克，以九球的成绩登上两队德
比的射手王宝座。

对比武磊，申花一边最被
寄予厚望的攻击手自然是马莱
莱。尽管赛季初没少被外界诟
病把握机会能力不强，但实际
情况是，马莱莱就是申花进球
最多、冲击力最强的前锋。周
中对阵浙江队的足协杯上，马

莱莱大演帽子戏法，显示出良好状
态。有趣的是，对于这位同城对手的
前锋，武磊满是尊重，并称其为“很不
错的前锋”。“很有冲劲，总能制造机
会，是危险的对手。”事实上，海港坐镇
主场的那场德比中，正是马莱莱在禁
区内吸引了大部分海港球员防守注意
力，为后点的于汉超创造了空间。

值得一提的是，就在海港全队潜
心备战德比之际，昨天傍晚的训练开
始前，大家还迎来了一位新人，那就是
海港刚刚签下的新外援、安哥拉射手
卢卡斯·若昂。周三傍晚，这名身高达
1米92的中锋飞抵上海，仅一天之后
就马不停蹄加入到海港队的训练中。
当然，由于海港俱乐部尚未对外正式
推出这位新援，因此若昂与全队会合
的过程还比较低调。尽管如此，仍有
眼尖的球迷拍摄到了其抵达后的背
影。对海港来说，若昂的加盟将充实
球队前场的进攻火力，武磊也迎来了
一位可以分担防守兵力的帮手。预计
海港很快会向外界、尤其是海港球迷
推出这位新援，至于是否有可能出现
在德比的舞台？只有等比赛时才能知
晓答案。

武磊的新帮手来了


